

Comenzó operación especial de higienización en Bayamo

Una operación especial para la higienización de la ciudad de Bayamo, con respaldo de varias entidades de la provincia de Granma, comenzó antes del amanecer de este jueves, en la emblemática Plaza de la Patria, de la segunda villa cubana.

Ante los participantes, Yanetsy Rodríguez Sampson, máxima dirigente política en el municipio, exhortó a contribuir a que el territorio recupere su esplendor, y subrayó la importancia de la misión, en pro de preservar la salud del pueblo.

Rafael Benítez Guevara, director de Servicios Comunales en Granma, explicó que participan trabajadores y medios (camiones, tractores, cargadores frontales, alzadoras...) de las empresas Integral de granos Fernando Echenique, de AzCuba, Eléctrica, de Telecomunicaciones, del Ministerio de la Cons-

trucción, provincial de Construcción y Mantenimiento Constructivo del Poder Popular y del Instituto de Recursos Hídricos.

Asimismo, llamó a la población a depositar los desechos sólidos en los lugares habilitados para ello, en el horario de la noche, y precisó que las labores se mantendrán durante varios días, para luego aplicar la experiencia en Manzanillo.

Presidieron el acto Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en la provincia, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, entre otros dirigentes.

La popular cantante Ary Rodríguez García, desde el arte, exhortó a vencer en el propósito de embellecer la Cuna de la Patria.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

Para fortalecer la Agricultura urbana, suburbana y familiar

Granma trabaja para fortalecer el programa de la Agricultura urbana, suburbana y familiar, destacó la ingeniera Yurien Valdés González, jefa de este departamento en la Delegación provincial del sector, en declaraciones a **La Demajagua**.

Subrayó que entre los objetivos están la vinculación de las nuevas áreas, para crecer en más de 20 metros cuadrados por habitante, dedicados a la producción de hortalizas y condimentos frescos.

Valdés González dijo que ello se logrará con la construcción de ocho nuevos organopónicos a nivel de consejos populares, en Río Cauto, Cauto Cristo, Bayamo, Yara, Manzanillo y Niquero, antes de que concluya el año.

Insistió en la necesidad de recuperar las áreas, cumplir el plan de producción de hortalizas y mejorar la aplicación de la tecnología, en la modalidad de la agricultura urbana, junto a completar la demanda de representantes en las demarcaciones.

"Debemos lograr que cada municipio y unidad atienda con prioridad los subprogramas que inciden directamente en las producciones, como, por ejemplo, el de abonos orgánicos y semillas, en los cuales presentamos serias dificultades.

"Tendremos las semillas que seamos capaces de obtener en las fincas municipales y de los productores especializados; no vamos a esperar por las importadas, aquí hay condiciones para las de lechuga, acelga, quimbombó, berenjena, habichuela, rabanito y zanahoria".

Según opinó, el desafío de ser soberanos en los insumos de los cultivos es grande y decide en las proyecciones del programa de la Agricultura urbana, suburbana y familiar.

JUAN FARRELL VILLA

Cultura cafetalera con impacto de ciencia

Por ORLANDO NARANJO ESCALONA

El cultivo del café es uno de los renglones que tienen más requerimientos técnicos, en el sistema agrícola cubano.

Su crecimiento perenne, que incluye el seguimiento desde el vivero hasta las áreas de producción y las diversas atenciones culturales, hace del grano todo un enigma, para científicos y cosecheros.

De ahí, el gran interés de especialistas y directivos de la Empresa Agroforestal del municipio de Bartolomé Masó por garantizar una adecuada capacitación del personal involucrado en cada uno de los procesos, desde el campo hasta la industria.

Al respecto, Julio César Guevara Ávila, director general de la entidad, reconoce que no siempre los productores realizan buenas prácticas agrícolas, lo cual se traduce en malos manejos de las plantaciones y bajos rendimientos.

"Sin un buen dominio de las tecnologías, tanto tradicionales como novedosas, es casi imposible el desarrollo cafetalero, por lo que resulta imprescindible llevar a los hombres y mujeres encargados de ejecutar tan complejas labores al nivel adecuado de conocimientos", opina.

"Son estos los principales soportes del amplio proceso de actualización técnica que realizamos, bajo la égida de nuestro

departamento de Capacitación y con apoyo de la Universidad de Granma y del instituto politécnico agropecuario local.

"Contamos, además, con áreas especializadas del proyecto internacional Cafescuela, ubicadas en la Cooperativa de producción agropecuaria Manuel Fajardo, de la comunidad de Santana de Nagua. "También tenemos servicios de los programas Prodecáf y Café Orgánico, cuyas acciones de capacitación benefician a unos 800 productores de más de 20 colectivos".

Los cursos, talleres, seminarios y ejercicios demostrativos a técnicos y sembradores tratan acerca de los distintos procesos y periodos del desarrollo vegetativo del café, asegurando que cada participante obtenga los conocimientos y destrezas necesarios para elevar la disciplina, el rigor y la excelencia en el cultivo.

Se enseña el tratamiento al grano húmedo y seco durante el proceso industrial, además de las técnicas de mercadeo y negocios, como garantes de un producto de alta calidad, demanda y competencia en el comercio.

El cultivo del cerezo representa el principal sustento de los montañeses granmenses, y su impacto no solo se deja ver en los ingresos monetarios, sino también en el crecimiento científico y las tradiciones únicas del abrazo hombre-naturaleza que acontece en cada cafetal.

Falleció Raymundo Fundichely Suárez



Raymundo Fundichely Suárez, miembro de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, falleció en la ciudad de Bayamo, a los 79 años de edad.

Fundichely nació el 6 de enero de 1945, en Antilla, actual provincia de Holguín.

Desde muy joven se incorporó a la Fuerza Aérea Revolucionaria, la que lo trasladó a Bayamo, donde desempeñó numerosas responsabilidades.

Participó en la lucha contra bandidos, cumplió misión internacionalista en la República Popular de Angola y se incorporó luego a la aeronáutica civil.

Cursó estudios de ingeniería radiotécnica, prestó servicios en Nicaragua y estudió en México y en la URSS.

Fue delegado del Poder Popular por 20 años, y militante del Partido, organización en la que se desempeñó como dirigente de base.

Como reconocimiento a sus méritos, recibió numerosas condecoraciones, entre ellas las medallas por los aniversarios 40, 50 y 60 de las FAR; 50 y 60 del desembarco del Granma, la de la Lucha Contra Bandidos, la Medalla de Combatiente de la República de Angola y la Distinción 28 de Septiembre.

Raymundo Fundichely Suárez falleció el martes 20 de agosto.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES



JÓVENES GRANMENSES VISITAN PARQUE ECOLÓGICO

Con la visita, este jueves, al parque ecológico Rosa Elena Simeón Negrin, en Campechuela, la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) en Granma cerró su programa de acciones de la Jornada verde, realizada del 26 al 30 último.

Miembros del buró provincial de la organización juvenil, encabezados por la primera secretaria, Yaritza Jerez Cabrera, sembraron un árbol en el citado jardín, única institución de su tipo en el país y que se encuentra ubicada en el reparto Marcial Jiménez, merecedor de la condición de Barrio de referencia nacional.

Los visitantes dialogaron con Félix Pedro Guillén Fonseca, Hijo Ilustre de Campechuela, principal promotor de las transformaciones de esa comunidad y quien, por más de 40 años, es delegado de circunscripción. (Rodrigo Motas Tamayo)

RETORNAN DOCENTES A SUS AULAS

Cientos de maestros y profesores masoenses retornaron a sus respectivos centros docentes, donde incrementan la preparación para el inicio del venidero curso escolar.

En todas las instituciones educacionales del municipio, se activan los colectivos pedagógicos, ambientan locales y crean otras condiciones organizativas para dar la bienvenida a seis mil educandos, distribuidos en 117 planteles, este 2 de septiembre.

El Máster en Ciencias Juan Alfredo Corcolés Mojena, director de Educación en Bartolomé Masó, precisó que se enfocarán en la calidad de cada proceso, el perfeccionamiento educativo, el enfrentamiento eficaz a la colonización cultural, y la aplicación adecuada de la ciencia e innovación tecnológica. (Orlando Naranjo Escalona)

PASAJEROS ILESOS, TRAS ACCIDENTE

Los pasajeros del tren que cubre la ruta Bayamo-Manzanillo-Habana, llegaron, este martes, en perfecto estado de salud a la capital cubana, tras el accidente ocurrido el pasado 26 de agosto.

De acuerdo con Digno Ortiz Vega, director adjunto de Ferrocarriles Granma, el hecho, sin muertes ni lesionados, aconteció cuando la locomotora se salió del carril, cerca de la localidad de Jobabo, municipio Las Tunas, debido a la irrupción de malezas caídas en ese tramo de vía, por el paso de un evento climatológico.

Apuntó que después del incidente, no hubo contratiempos; destacó la rápida organización de la provincia tunera para la asistencia médica y elogió el apoyo del Partido y del Gobierno de Jobabo, además de los pobladores del lugar, quienes les llevaron alimentos y agua. (Yoenis Pompa Silva)

DONAN MATERIAL BIBLIOGRÁFICO A HOSPITAL MANZANILLERO

Libros de especialidades médicas, en su mayor parte de Pediatría, recibió el martes el colectivo del Hospital provincial infantil docente Hermanos Cordové, en Manzanillo.

Fueron los donantes Ramón Infante, Ramiro Torres y Clara Borrel, dueños de los volúmenes, y Nélica González, del proyecto Amor y Esperanza, perteneciente al Club Somos de Primera.

Desde hace más de dos años, los amigos del Club Somos de Primera mantienen vínculos solidarios con los trabajadores, niños ingresados y sus acompañantes, en el pediátrico de la Ciudad del Golfo, de manera particular los hospitalizados en las salas de Oncohematología y Terapia intensiva, a los que llevan alimentos, artículos de aseo y materiales didácticos. (Roberto Mesa Matos)

CALENDARIO AGRÍCOLA: SEPTIEMBRE

Septiembre es óptimo para sembrar boniato, pepino, col y calabaza, y también se puede plantar yuca, plátano vianda, plátano fruta, tomate, pimiento, melón de agua, ajíes chay y cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, habichuela, lechuga, nabo, perejil, quimbombó, rábano, remolacha y zanahoria. Asimismo, es momento pico para la cosecha de papa, tomate, pimiento y col, y de recolección normal de boniato, yuca, malanga colocasia, plátano vianda, pepino, melón de agua, calabaza, ajíes chay y cachucha, apio, acelga, berenjena, perejil, quimbombó y rábano. (Eugenio Pérez Almarales)

efem **Grades**
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 31 de agosto
al 6 de septiembre

31-1958 Desde la Sierra Maestra, comienza la marcha hacia el Centro del país la Columna 8 Ciro Redondo, del Ejército Rebelde, dirigida por Ernesto Che Guevara.

1-1851 Es ejecutado, en la explanada de La Punta, en La Habana, Narciso López.

2-1960 Es aprobada, en Asamblea General del Pueblo, la Primera Declaración de La Habana.

4-1838 Nace Francisco Argilagos Guinferrer, primer médico internacionalista cubano y oftalmólogo mambí.

5-1957 Se produce un levantamiento popular en Cienfuegos, contra el dictador cubano Fulgencio Batista.

6-1874 Tras el intento de suicidarse, cae prisionero de las tropas españolas el Mayor General del Ejército Libertador Calixto García.